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Ata da 9ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 

do Oeste da Bahia. 

Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às quatorze horas e dez 1 

minutos, reuniram-se, por videoconferência, nos campi de Barreiras, Barra, Bom Jesus 2 

da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória, com transmissão ao vivo, 3 

em caráter ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência do 4 

Magnífico Reitor, Professor Jacques Antonio de Miranda, que presidiu a sessão a 5 

partir da sala de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando 6 

com a presença do Vice-Reitor, Professor Antônio Oliveira de Souza, dos Pró-7 

Reitores e/ou representantes: Vanessa Godoy Kinoshita (PROTIC), Adma Katia 8 

Lacerda Chaves (PROGRAD), Cláudio Reichert do Nascimento (PROPGP), 9 

Daniela Cristina Calado (PROEC), Jaqueline Fritsch (PROADI), Thiago Ribeiro 10 

Rafagnin (PROGEP) e Luís Gustavo Henriques do Amaral (PROPLAN); dos 11 

Diretores dos Centros: Valdeilson Souza Braga (CCET), Tony Silva Almeida 12 

(CMBJLAPA), Bruno Motta Oliveira (CMLEM), Rafael da Conceição Simões 13 

(CCBS) e Vera Regiane Brescovici Nunes (CMSAMAVI); dos Vice-Diretores 14 

representando as direções dos Centros: Pablo Antonio Iglesias Magalhães (CEHU) e 15 

Paulo Roberto de Moura Souza Filho (CMBARRA); dos Representantes Técnico-16 

Administrativos em Educação: Eliane Oliveira dos Santos, Makson Araujo Nunes e 17 

Simone Leal Souza Coité; dos Representantes Docentes dos Centros: Jonatas Gomes 18 

da Silva (CCET), Jorge Luís Oliveira Santos (CMBJLAPA), Pedro Dias Pinto 19 

(CMLEM) e Arlindo Gomes de Macêdo Júnior (CCBS); dos Representantes dos 20 

Coordenadores dos Cursos de Graduação: Francisco Cleiton Alves e Ronei Rocha 21 

Barreto de Souza; do Representante dos Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação: 22 

Carlos Henrique Lucas Lima; dos Representantes Discentes: Paulo Fernando Rocha 23 

de Oliveira, Andressa de Souza Gomes, Igorh Barbosa Neves Queiroz e Geremias 24 

Pereira Mascarenhas; para tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação da Ata do 25 

Conselho: Ata da 15ª Reunião Extraordinária de 24 de outubro de 2019 – 26 

CONSUNI; 2) Apreciação da Proposta do Calendário Acadêmico UFOB 2020; 3) 27 

Apreciação do Parecer referente à solicitação de revisão do Artigo 45 do 28 

Regulamento de Ensino de Graduação da UFOB, Resolução nº 003/2018 do 29 

Conepe/UFOB, Relatora: Conselheira Adma Lacerda; 4) SISU 2020: Definição dos 30 

parâmetros a serem adotados pela UFOB: Pesos e Notas, Relatora: Conselheira 31 

Adma Lacerda; 5) Informes. Havendo quórum, o Reitor, Professor Jacques Antonio 32 

de Miranda, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em Barreiras e aos que se 33 

encontravam nos campi de Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa 34 

Maria da Vitória. Dando início à reunião o Presidente passou ao primeiro ponto de 35 

pauta, informou que as contribuições encaminhadas à Secretaria do Conselho já haviam 36 

sido inseridas na ata e consultou se havia mais algum questionamento e/ou contribuição. 37 

Não havendo, o Presidente submeteu a Ata ao regime de votação, sendo aprovada 38 

por unanimidade. Em seguida, passou ao segundo ponto de pauta para discussão da 39 

Proposta do Calendário Acadêmico para 2020. Informou que a proposta havia sido 40 
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planejada de forma a ajustar os períodos letivos ao calendário regular. Colocou a 41 

proposta em discussão para que os conselheiros fizessem suas contribuições. O 42 

conselheiro Pablo Magalhães sinalizou que, conforme deliberado em reunião do 43 

Conselho Diretor do CEHU, seria ideal iniciar as aulas em 10/02/20, uma semana após 44 

à proposta. O conselheiro Jonatas Gomes solicitou que fossem definidos 7 (sete) dias 45 

após o último dia de aula para cadastro das notas e a inclusão de outro período, após o 46 

termino da consolidação da caderneta, para que as coordenações do ensino possam fazer 47 

ajustes na quantidade de vagas ofertadas para cada curso. O conselheiro Pedro Dias 48 

sugeriu algumas modificações: alterar as datas de realização da semana de trabalho 49 

pedagógico para o período de 26 a 28/02/20, Semana de Integração (SI) de 02 à 50 

07/03/20, início do semestre letivo em 09/03/20 com término em 04/07/20, e a alteração 51 

da data da segunda parte da Escola de Estudos Temáticos (EET), passando a ser 52 

realizada de 01 a 05/09/20. O conselheiro Igorh Queiroz concordou com as sugestões 53 

apresentadas pelo conselheiro Pedro Dias, com a ressalva de que a representação 54 

estudantil sugeriu a redução em uma semana da EET, suprimindo a segunda semana 55 

prevista para 23 a 28/11/20. O conselheiro Makson Araújo relatou a anuência da 56 

categoria dos Técnico-Administrativos em Educação à proposta apresentada. A 57 

conselheira Daniela Calado manifestou preocupação em se colocar no calendário datas 58 

referentes a procedimentos administrativos, de responsabilidade das pró-reitorias, e 59 

sugeriu a retirada. Com a palavra, o Presidente informou que o Centro de Santa Maria 60 

da Vitória havia encaminhado à Secretaria do Conselho questionamento sobre os 61 

recessos. Solicitou que a conselheira Vera Nunes se manifestasse sobre a solicitação 62 

para melhor entendimento do conselho. A conselheira Vera Nunes questionou quanto 63 

aos dias de recesso previstos para o carnaval, de 24 a 26/02/20, visto que nos anos 64 

anteriores iniciava-se na quinta-feira anterior. Sugeriu, ainda, a alteração da data da 65 

Semana de Integração, considerando que as chamadas do SISU ocorrerão no final de 66 

fevereiro e o Centro tem obtido matrículas, em maior número, após a primeira chamada. 67 

A conselheira Andressa Gomes sugeriu, também considerando as chamadas do SISU, 68 

mudança da data de início do semestre para 10/02/20, ajustando também o final do 69 

primeiro semestre para 19/06/20. Sugeriu a antecipação da segunda semana da EET 70 

para setembro, ou mesmo que a mesma fosse retirada. Após contribuições dos 71 

conselheiros, o Senhor Presidente passou à análise das propostas. Observou que o 72 

quantitativo de dias referentes à EET não poderia ser alterado por ser definição 73 

estipulada no Regulamento de Ensino de Graduação (REG), e esclareceu que as datas 74 

foram escolhidas considerando duas premissas: uma semana da EET ficou associada ao 75 

mês e realização da Semana de Ciência e Tecnologia, para viabilizar a organização de 76 

eventos de natureza científica, e a outra etapa seria realizada no mês de novembro, que é 77 

o mês da Consciência Negra, possibilitando abordar os temas transversais relacionados 78 

às questões étnico-raciais. Porém, poderiam ser alteradas as datas considerando o limite 79 

do quantitativo de dias letivos. Em seguida, considerando a pertinência da solicitação 80 

feita pelo conselheiro Jonatas Gomes, para ajustes e disponibilização de mais dias para 81 

cadastro das notas e a inclusão de um período, após o termino da consolidação da 82 

caderneta, para que as coordenações do ensino possam fazer ajustes na quantidade de 83 

vagas ofertadas para cada curso. Consultou aos demais conselheiros se acolhiam a 84 
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proposta, ao que todos concordaram. Tratando do primeiro semestre letivo, identificou 85 

problemas em relação aos feriados, que poderiam impactar no quantitativo de dias 86 

letivos, principalmente no município de Barra que possui três feriados concentrados no 87 

mês de junho. O Presidente e os conselheiros discutiram sobre as propostas 88 

apresentadas e as possibilidades de adaptação do Calendário Acadêmico. O Senhor 89 

Presidente explicou, ainda, os impactos quanto ao calendário em caso de alteração da 90 

data de início do semestre para 10/02/20. Apresentou algumas simulações de mudança 91 

dos dias de início do semestre e recessos, para deliberação dos conselheiros. Abriu a 92 

palavra para mais contribuições. O conselheiro Pedro Dias, considerando as diversas 93 

chamadas do SISU e o prejuízo aos estudantes que ingressarem após o início do 94 

semestre, sugeriu o início do semestre em 26/02/20, apresentando as justificativas e 95 

ajustes necessários para cumprimento dos dias letivos. O conselheiro Igorh Queiroz 96 

concordou com a proposta do conselheiro Pedro Dias, principalmente em ralação ao 97 

prejuízo que os novos estudantes sofreriam devido às chamadas do SISU após início das 98 

aulas. A conselheira Andressa Gomes teve posicionamento contrário ao início do 99 

semestre letivo em março de 2020, visto que afetaria os recessos de São João e São 100 

Pedro, além de adiar o início do segundo semestre letivo. Os conselheiros Paulo 101 

Roberto Filho, Adma Lacerda, Bruno Motta e Arlindo Gomes contribuíram com a 102 

discussão apresentando possibilidades de adequação do calendário para os Centros em 103 

Barreiras e para os demais Campi. O Senhor Presidente ponderou sobre as opiniões dos 104 

conselheiros e pediu a avaliação dos impactos para chegar a um consenso, e questionou 105 

se a interrupção do semestre no recesso junino seria produtiva para a questão 106 

acadêmica. O conselheiro Carlos Lima consultou se os programas de pós-graduação 107 

utilizariam o mesmo calendário ou o calendário seria determinado em edital, e se as 108 

pós-graduações latu sensu seguiriam também o mesmo calendário. O Presidente 109 

esclareceu que os regulamentos separaram os calendários da pós-graduação e da 110 

graduação, e que os cursos latu sensu também seguirão o calendário da pós-graduação. 111 

O conselheiro Geremias Mascarenhas lembrou que está previsto na proposta do 112 

calendário de 17/07/20 a 21/08/20 a “Colação de grau dos cursos de Graduação”, e 113 

consultou se, em caso de alteração da data de início do primeiro e do segundo semestre, 114 

essa data seria alterada, pois, adiando, poderá vir a impactar a programação dos 115 

estudantes. Solicitou espaço no calendário no início de 2020 para colação de grau para 116 

os concluintes de 2019. O Presidente esclareceu que não se tratava de data pré-definida, 117 

sendo apenas padrão para averiguar todo o cumprimento dos componentes pelos 118 

estudantes para poder agendar essas datas. Acrescentou que era possível agendamento 119 

em outras datas desde que todos os trâmites estejam concluídos. Dando prosseguimento 120 

às discussões para definição das datas, os conselheiros Cláudio Reichert, Simone 121 

Coité e Valdeilson Braga argumentaram sobre a possibilidade de início das aulas em 122 

março de 2020 e a necessidade de readequar as datas para os trâmites administrativos 123 

como: período de pré-matrícula, ajustar matrícula dos ingressantes para antes do início 124 

do semestre, ajustar as matrículas para Seleção dos Egressos, para não deixar vagas 125 

ociosas, cronograma para realização do processo seletivo para docentes por tempo 126 

determinado. A conselheira Simone Coité argumentou sobre as datas para início do 127 

semestre e recesso junino e solicitou o estabelecimento de um calendário administrativo 128 



 

 
 
 
 
 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DA BAHIA 
Conselho Universitário 

 

4/7 

 

em consonância com o calendário acadêmico. O conselheiro Paulo Rocha, após 129 

argumentações, sugeriu que o recesso junino fosse estabelecido entre os dias 15 a 130 

24/06/20, para preservar a produtividade, considerando que os alunos não comparecem 131 

às aulas neste período. O conselheiro Antonio Oliveira fez algumas pontuações quanto 132 

às falas dos conselheiros. Fazendo referência à solicitação dos conselheiros de Barra, 133 

manifestou que a extensão do recesso pretendido prejudica os estudantes e o calendário 134 

como um todo. Considerou a possibilidade de início do semestre em março para não 135 

deixar de fora os ingressantes das chamadas do SISU. Em seguida, o Presidente passou 136 

a elencar as propostas para deliberação do conselho. Tendo sido apresentadas as 137 

seguintes propostas para o primeiro semestre letivo: Proposta 1) Início em 10/02/20 a 138 

27/06/20; Proposta 2) Início em 02/03/20 a 04/07/20. Consultou se haviam mais 139 

propostas e/ou contribuições. A conselheira Simone Coité consultou se em relação à 140 

Proposta 1, seriam mantidos os recessos. O Presidente esclareceu que poderiam ser 141 

mantidos os recessos, com exceção do recesso junino. Não havendo mais 142 

manifestações, o Senhor Presidente submeteu as propostas ao regime de votação, 143 

tendo sido aprovada, com 17 (dezessete) votos, a “Proposta 2) Início do semestre 144 

em 02/03/20 e término em 04/07/20, devendo as demais datas serem 145 

proporcionalmente ajustadas”, a “Proposta 1) Início do semestre em 10/02/20 e 146 

término em 27/06/20”, obteve 09 (nove) votos e houve 01 (uma) abstenção. Logo 147 

após, o Presidente acrescentou que seria averiguada junto à Secretaria Acadêmica, 148 

observadas as exigências do Regulamento de Ensino de Graduação, a possibilidade de 149 

supressão de datas referentes aos processos administrativos das pró-reitorias, solicitada 150 

pela conselheira Daniela Calado. Acolheu a solicitação do conselheiro Geremias 151 

Mascarenhas para inserção de data na agenda possibilitando a antecipação da colação de 152 

grau, desde que cumpridos todos os trâmites e requisitos para tal. Acolheu, também, a 153 

solicitação do conselheiro Valdeilson Braga quanto à necessidade de readequação das 154 

datas para os trâmites administrativos, desde que não ocorram após o início de período 155 

de matrícula. Tratando sobre a sugestão de “ajustar as matrículas para Seleção dos 156 

Egressos, para não deixar vagas ociosas”, considerando as diversas opções que o 157 

Egresso possui e outros aspectos específicos dessa categoria, manifestou a possibilidade 158 

de que, futuramente, o tema seja discutido pelo conselho, visto que a temática é ampla. 159 

Sugeriu respeitar as datas apresentadas com as modificações proporcionais, ao que 160 

todos concordaram. Concluídas as deliberações quanto às datas para o calendário no 161 

primeiro semestre, o Presidente passou à discussão sobre as datas apresentadas para o 162 

segundo semestre. Consultou sobre a data de início do segundo semestre que, 163 

considerando um recesso de três semanas, teria início em 27/07/20 e término em 164 

12/12/20, e considerando um recesso de quatro semanas, teria início em 03/08/20 e 165 

término em 19/12/20. Com a palavra, o conselheiro Pedro Dias sugeriu a alteração da 166 

data da segunda parte da Escola de Estudos Temáticos (EET), de 23 a 28/11/20 para 01 167 

a 05/09/20, para possibilitar maior participação dos estudantes. Os conselheiros Bruno 168 

Motta, Andressa Gomes, Pedro Dias e Paulo Roberto Filho fizeram manifestações 169 

sobre os prós e contras quanto às datas de início e término do segundo semestre, 170 

considerando a necessidade de cumprimento dos dias letivos exigidos. O Presidente 171 

alertou sobre a questão do planejamento acadêmico, do lançamento de notas no sistema, 172 
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e que um recesso de três semanas talvez não possibilitasse suprir as necessidades 173 

administrativas. Passando à análise das propostas para realização da EET, esclareceu ao 174 

conselheiro Igorh Queiroz que o segundo período da EET não poderia ser suprimido por 175 

se tratarem de dias letivos. Consultou sobre mais propostas. O conselheiro Pedro Dias 176 

retificou a data sugerida para a segunda etapa da EET, passando de 23 a 28/11/20 para 177 

31/08 a 05/09/20. O conselheiro Paulo Roberto Filho sugeriu que cada Campus 178 

estabelecesse suas datas para a EET. A conselheira Daniela Calado sugeriu a realização 179 

de uma das etapas da EET durante o período da Semana Nacional de Ciências e 180 

Tecnologia, entre os dias 20 a 25/10/20, o que permitiria concentrar esforços no 181 

planejamento das atividades de ensino, pesquisa e extensão. O conselheiro Carlos Lima 182 

defendeu manter a EET em um único momento para toda a universidade, sendo uma 183 

oportunidade tanto para a graduação quanto para a pós-gradução se articularem. Os 184 

conselheiros Simone Coité, Cláudio Reichert e Adma Lacerda concordaram com as 185 

proposições dos conselheiros Daniela Calado e Carlos Lima. A conselheira Adma 186 

Lacerda alertou sobre a necessidade de divulgação antecipada das programações para a 187 

EET, pois a divulgação muito próxima à data dificulta a participação dos estudantes e 188 

da comunidade. Os conselheiros Valdeilson Braga, Carlos Lima e Rafael Simões 189 

também manifestaram opiniões sobre a programação das atividades da EET. Em 190 

seguida, o Senhor Presidente ponderou sobre a necessidade de que todos envidem 191 

esforços para construir coletivamente o momento da EET, trazendo para dentro da 192 

universidade um espaço de debate e discussão, com caráter letivo, com necessidade de 193 

controle de frequência e avaliação. Sugeriu concentrar os esforços nas duas últimas 194 

semanas de outubro e na primeira semana de novembro, contemplando a semana de 195 

iniciação científica, semana do servidor e mês da consciência negra. Com a palavra, o 196 

conselheiro Rafael Simões sugeriu que a EET fosse realizada no mês de novembro, 197 

considerando a logística e questões regionais. As conselheiras Vanessa Godoy e Adma 198 

Lacerda manifestaram preocupação com a realização simultânea de diversos eventos 199 

durante a EET. Considerando as discussões, o Presidente relacionou as proposições 200 

apresentadas para o encaminhamento da votação: Proposição 1) de 31/08 a 05/09/20 e 201 

de 01 a 10/10/20; Proposição 2) de 19/10 a 07/11/20; Proposição 3) Flexível ao 202 

Campus; Proposição 4) de 19 a 31/10/20 e de 23 a 28/11/20. Não havendo mais 203 

contribuições e manifestações, o Senhor Presidente submeteu ao regimente de 204 

votação as datas propostas para a realização da Escola de Estudos Temáticos, 205 

tendo sido obtidos 07 (sete) votos para a proposta 1, 07 (sete) votos para a proposta 206 

2, 02 (dois) votos para a proposta 3, 08 (oito) votos para a proposta 4 e 03 (três) 207 

abstenções, sendo aprovada a Proposta 4) de 19 a 31/10/20 e de 23 a 28/11/20. 208 

Passando à apreciação das proposições para início e término do segundo semestre, 209 

apresentou as proposições dos conselheiros: Proposição 1) de 30/07 a 12/12/20 e 210 

Proposição 2) de 03/08 a 19/12/20. Não havendo mais dúvidas e/ou contribuições, o 211 

Senhor Presidente submeteu ao regime de votação as datas propostas para início e 212 

término do segundo semestre letivo de 2020, tendo sido aprovada a Proposta 2) de 213 

03/08 a 19/12/20 com 20 (vinte) votos favoráveis, contra 07 (sete) votos para a 214 

proposta 1. Encerrado o primeiro ponto de pauta, o Presidente informou que, devido 215 

ao teto previsto para o término da reunião, os demais pontos de pauta seriam apreciados 216 
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em reunião a ser agendada. Passou a palavra aos conselheiros para os Informes. A 217 

conselheira Simone Coité informou sobre a realização no dia 25/10/19 de um Café em 218 

celebração ao dia do Servidor Público, iniciativa da PROGEP, ASSUFBA e SICRED, 219 

realizado no prédio da Reitoria com a participação dos servidores. Convidou a categoria 220 

dos TAE para participação de reunião a ser realizada em 08/11/19 com a participação do 221 

Reitor e do Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, para tratar do programa future-se e da 222 

política de desenvolvimento de pessoas na UFOB. O conselheiro Rafael Simões relatou 223 

o início do segundo ano do estágio no internato de medicina e a realização no início do 224 

mês de outubro da “I Jornada de Psiquiatria do Oeste da Bahia”, realizada pela Liga de 225 

Psiquiatria da UFOB que contou com a participação da Secretaria de Álcool e outras 226 

Drogas do MEC. Informou que na última reunião do Conselho Diretor do CCBS foi 227 

homologada moção de reconhecimento à Reitora Pro tempore, Professora Iracema 228 

Veloso, pela implantação do CCBS. O conselheiro Claudio Reichert anunciou que será 229 

realizado entre os dias 25 e 26/11 o “V Seminário de Iniciação Cientifica da UFOB”, 230 

que receberá o Professor Dr. Ricardo Correia Gomes, pesquisador do CNPq. Informou, 231 

ainda, a apresentação do Coral da UFOB, a ser realizada no dia 25/11/20. O conselheiro 232 

Bruno Motta relatou a realização, com êxito, da Escola de Estudos Temáticos em LEM, 233 

com participação de professores do Campus de Bom Jesus da Lapa e estudantes do 234 

ensino médio e básico da região, além de terem contado com o apoio da Prefeitura de 235 

Luís Eduardo Magalhães. Que nos dias 21 e 22/11 o Núcleo de Pesquisa e Extensão do 236 

Centro estará promovendo o “I Simpósio de Biotecnologia do Oeste Baiano, com o 237 

tema: Aplicações e Sustentabilidade”. O conselheiro Carlos Lima noticiou que está 238 

aberto no site da CAPES o edital PAEP de financiamento de eventos científicos, com 239 

inscrições até 03/12/19. Informou que foi convidado pelo Diretor de Cidadania Cultural 240 

da Secretaria de Cultura do Estado da Bahia, Rafael Fontes, para participar de reunião 241 

sobre Políticas Culturais no Estado da Bahia, a ser realizada em 08/11/20. O conselheiro 242 

Claudio Reichert acrescentou que foi realizada na semana anterior a “IV Conferência 243 

Regional de Ciência e Tecnologia”, que elegeu dois delegados para representar a 244 

instituição na Conferência Estadual, que ocorrerá em Salvador, os Professores Erick 245 

Rojas e Gerson Ferreira. O conselheiro Rafael Simões relatou que a Liga Acadêmica de 246 

Medicina da Família, Comunidade e Atenção Primaria, realizou feira de saúde e 247 

ciências com comunidades ribeirinhas do Vale do Rio de Ondas, oferecendo 248 

atendimentos médicos, odontológicos e psicológicos. O conselheiro Tony Oliveira 249 

reiterou a fala do conselheiro Bruno Motta sobre a participação dos professores do 250 

Campus Lapa no projeto do CNPq em LEM, que fortaleceu os vínculos entre os grupos 251 

de pesquisa dos campi. Com a palavra, o Presidente informou que a Reitoria da UFOB 252 

recebeu o Ofício Circular 104/2019 da UNICAMP, dirigido às reitorias, com Moção ao 253 

governo da República Federativa do Brasil, tratando da questão do anúncio do corte de 254 

bolsas para a CAPES para o ano de 2020.  Recebeu o Relatório de Gestão 2009/2019 da 255 

Universidade Federal da Fronteira Sul, que será encaminhado para a biblioteca. Relatou 256 

sua participação na Reunião da Andifes em 15/10/19 e participação em Debate da 257 

Comissão Geral em defesa das universidades públicas, institutos federais e CNPQ, no 258 

Plenário da Câmara dos Deputados em Brasília. Participou, ainda, de Reunião com o 259 

Secretário de Educação Superior/MEC, Sr. Arnaldo Lima, quando foi realizada a 260 
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apresentação da pauta da nova gestão da UFOB e realizado o convite para que o mesmo 261 

possa conhecer a Universidade e os desafios enfrentados em sua implantação e gestão 262 

do orçamento. Relatou a participação em eventos junto à UNEB, como o “II Seminário 263 

de Educação do Oeste Baiano”, em 21/10, e na abertura da “IV Conferência de Ciência, 264 

Tecnologia e Inovação”, em 31/10. Destacou presença na Instalação da “8ª Regional da 265 

Defensoria Pública”, realizada em 22/10, que demarca a presença constante da 266 

Defensoria Pública na região, levando justiça a quem não tem condições financeiras. 267 

Participação, em 30/10, da Abertura do evento “Discussão Interdisciplinar sobre 268 

Violência Obstétrica”, promovido pelos acadêmicos do curso de Direito. Participação, 269 

em 01/11, da Abertura do evento “I Jornada de Psiquiatria do Oeste Baiano”, no IFBA. 270 

Informou que o Vice-Reitor, Professor Antonio Oliveira, participou, representando a 271 

Reitoria, da “Sessão Solene de Outorga do Título de Cidadão Barreirense ao confrade, 272 

Divino Franco”, na Câmara de Vereadores de Barreiras, como também da abertura da 273 

“Semana Nacional de Ciência e Tecnologia”, do Centro de Luís Eduardo Magalhães. 274 

Elogiou o projeto do CCBS junto às comunidades ribeirinhas do Vale do Rio de Ondas, 275 

e reforçou a importância da realização de ações desta natureza. Registrou 276 

agradecimentos encaminhados pelo Professor Fabrício, pelo apoio da administração 277 

central em projeto junto aos estudantes da educação básica e servidores terceirizados da 278 

UFOB, onde foram realizadas ações de integração destes sujeitos com a Universidade. 279 

Elogiou o trabalho do professor e incentivou a promoção de mais projetos neste sentido. 280 

Registrou pesar pelo falecimento do estudante do Programa de Pós-Graduação em 281 

Ciências Ambientais, Ossifleres Silva Damasceno, ocorrido em 26/10. Que a UFOB se 282 

solidarizou com os familiares, amigos, estudantes e colegas, e a reitoria decretou luto 283 

oficial de três dias na Instituição. Convidou a todos para participar do evento “Canto 284 

Coral da UFOB” no centro cultural, e reconheceu o esforço de todos que tem levado à 285 

frente uma ação cultural de grande importância e relevância para nossa comunidade. Às 286 

dezessete horas e cinquenta e cinco minutos, o Presidente do Conselho, Professor 287 

Jacques Antonio de Miranda, encerrou a Reunião Ordinária do Conselho Universitário 288 

da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, 289 

Gleicianne Costa, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os presentes, 290 

estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 07 de novembro de 291 

2019. Ata aprovada na 10ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário em 12 de 292 

dezembro de 2019. 293 


